



# 希望が丘

教育目標 「 自律 尊重 創造 」

## 《第1号》

上越市立名立中学校

電話 025-537-2204

Fax 025-537-2214

(令和7年4月21日発行)

### 入学式 ～ 式 辞 ～

校長

(前略)

入学にあたり、名立中学校の教育目標である「自律 尊重 創造」についてお話しします。これは、今後皆さんが、名立中学校の生徒として、そして将来社会で生きていくために、とても大切なこととなります。

1つめの「自律」とは、自分で考え、判断・決定して行動することです。例えば、授業中に自分の考えを言おうか、それともまずは他の人の考えに耳を傾けようか、あるいは休み時間に授業の復習をしようか、それとも体育館に遊びにいこうか、など自分で決めて行動する場面は次々に訪れます。もちろん、先生の言葉に従ったり、他の人の後についていったりするときもあるでしょう。しかし、必要な場面では、できる限り自分で決めることができるようになってください。

2つめの「尊重」とは、お互いの違いを理解し自分とまわりの人を大事にすることです。尊重は多様性を認めることとも言えます。中学校では学校の仲間、先輩、先生とはもちろん、地域の方々やもっと遠い場所にいる多くの人との出会いが増えていきます。人はいろいろな人との出会いによって新たなことを学び、成長していきます。まずは、自分の良いところを知り、これから出会う人たちを大切に、互いに認め合う関係をつくって行ってください。

3つめの「創造」とは、新しい考え方やものの見方をしていくことです。創造はチャレンジや工夫とも言えます。例えば、授業中にここは大事だと思うところがあったら、教科書に自分なりのメモを書きこんだりノートを見やすくしたりする、あるいは体力向上のために毎日運動やトレーニングを取り入れてみるなど、今すぐにもできることもたくさんあります。小さなことでもよいので、新しいことにどんどんチャレンジし、また工夫してみてください。

(後略)



### ～ 祝 辞 ～

PTA会長

(前略)

さて、新入生の皆さんは今日という門出の日をどのような気持ちで迎えていますか。夢や希望、期待、きらきら輝く気持ちがある一方で、明日からの中学校生活に緊張や不安を感じている子もいると思います。でも安心してください。皆さんが入学する、ここ名立中学校は先生方をはじめ、かいっぱいサポートしてくれる頼もしい先輩がたくさんいます。困っていることがあればいつでも声をかけてください。ここにいる2年生、3年生がきっと力を貸してくれます。

また、中学校では勉強面や運動面で小学校とは大きく異なり、成長していく3年間になると思います。その3年間はあっという間です。ですが、これからの人生において、大きく関わってくる3年間になるかと思うので一生懸命楽しんでください。

(後略)



愛の家グループホーム上越名立様から  
入学生一人一人に温かみプレゼント



厳肅な雰囲気を引き立てる素敵な松



色鮮やかな花で入学生を歓迎

## 入学式 ～ 誓いの言葉 ～

### 新入生代表

春の麗らかな日差しを浴びて、私たち11名は名立中学校に入学しました。本日は、私たちのために、このような立派な入学式を行っていただき、ありがとうございます。私たちは、6年間の小学校生活を通して、仲間と協力し、様々なことに挑戦することの大切さを学びました。小学校で学んだことを中学校でも生かしていきたいと思います。

2月に中学校の先生による数学の出前授業がありました。わかりやすい説明で、とても中学校の数学が楽しみになりました。その一方で、中学校では、小学校よりも、勉強が難しくなると感じます。そんな時は、「なぜだろう」「どうしたら解決できるのか」と、よく考えながら、仲間とともに楽しく学んでいきたいと思っています。

今日から始まる3年間の中学校生活を充実したものとするために、まずは、学習に力を入れたいです。授業をしっかり受け、家でも予習、復習をしたいです。そして、部活や体育祭、絆遠足などで、友達や先輩方と絆を深めていきたいと思っています。

先生方、先輩方、そして地域の皆様など、多くの方々からのお力を借りながら、一步ずつ前へ進んでいけるように頑張ります。皆様どうぞよろしくお祈りいたします。



## 入学式 ～ 歓迎の言葉 ～

### 生徒代表

暖かな春の風に誘われ、桜のつぼみも開き始める季節となりました。このようなよき日に、晴れて名立中学校に入学される11名の皆さん、ご入学おめでとうございます。私たち在校生は、皆さんのご入学を心から歓迎します。

新入生の皆さんは、これから始まる中学校生活に、夢や希望を抱いていると同時に、慣れない環境に不安や悩みを抱えていると思います。私たちも入学したときは、同じ気持ちでした。しかし、仲間や先輩、先生方とたくさん時間を過ごしていくうちに、不安や悩みも小さくなり、とても充実した、楽しい学校生活を送れるようになりました。新入生の皆さんも、あまり不安に感じず、悩みや困っていることがあったら、先輩や先生方を頼ってください。きっと親身になって話を聞いてくれると思います。

また、名立中学校には、仲間と協力して活動する行事がたくさんあります。特に9月の体育祭は、非常に盛り上がりがあります。応援リーダーや団旗係は、夏休み前から企画・運営を始めます。体育祭の準備は大がかりですが、その分とても盛り上がりがあります。そして、競技を各委員会で企画・運営するので大変ですが、成功させた時の達成感は格別です。楽しみにしていてください。10月の音楽祭では各学年での合唱や、全校合唱があります。人数は少なくても、クラスや全校で心をつなげて、精一杯合唱をするので、観客の皆さんに、感謝と感動を届けることができます。

行事だけではありません。新入生の皆さんは、委員会活動や部活動など、様々な場面で名中生の一員として、活躍の場があります。委員会活動では、委員会ごとに行う日常活動があります。一人一人が忘れずに取り組むことで、名中生が安心して学校生活を送ることができる、環境づくりにつながります。部活動では、大会や作品展に向けて、チーム一丸となって活動します。辛い時もあるかもしれませんが、そこを乗り越えた時に試合で勝ったり、良いプレーができたり、作品が完成した時の充実感が味わえたりするので、一緒に頑張りましょう。

そして、学校生活を送る中で、自分が興味をもったことや気になったことに、とことんチャレンジしてほしいと思います。私たちは皆さんのチャレンジを心から応援し、協力していきます。名立中学校は、歴史と伝統のある、素晴らしい学校です。春の桜、夏の海、秋の紅葉、冬の雪景色は、いつも私たちを癒してくれます。皆さんには、そんな名立中学校で送る3年間を目一杯楽しみ、一緒に名立中学校をより良くしていただきたいと思います。

最後になりますが、今皆さんの周りには、これからの中学校生活を共に過ごしていく仲間です。名立中学校での3年間が皆さんにとって、かけがえのないものになるように、2、3年生一同、協力していくことを約束し、歓迎の言葉といたします。

